

Page Agricole



Feuilleton Agricole
Le diable est aux vaches

Cas de Sorcellerie

PAR JEAN DE LA GLEBE

Bataille

Quelques semaines après, on était au plus fort de la mêlée électorale, et dans le haut du rang, le parti conservateur privé de chef, faiblissait, faiblissait. Dans le centre, c'est à dire autour du petit moulin à farine et de la petite scierie à échasses, on signalait des défections surtout chez les journaliers, récemment revenus de la "drave". Dans le bas, le Père Tremblay, à la tête des libéraux faisait fiévreusement et carrement l'espoir d'amener Baptiste sous son drapeau, ou au moins d'obtenir la neutralité. Il aurait pu être fini par gagner ce dernier point s'il n'eût commis la maladresse d'insister et d'intriguer pour avoir Baptiste à la grande assemblée, au chef lieu.

Au cours et à l'occasion de ce meeting il y eut godaillie puis bataille. Baptiste, qui à cause du nom de son père, passait pour un chef bleu auprès des étrangers, fut acculé dans une impasse par des belligrants rouges un peu chauds—tout comme bien des bleus d'ailleurs—et les hazards de la guerre voulurent qu'Antoine et lui fussent appelés à combattre seuls, et côte à côte, dans cet engagement partiel, où la victoire devait être fiérement disputée.

Ainsi réunis dans l'infortune par le sort moqueur, ils durent se secourir mutuellement pour protéger leur peau respectives. Conséquence immédiate: ils réintégrèrent le Trois dans la même voiture, amis comme jamais, s'offrant mutuellement du tabac et glosant sur la conduite des gens du Bas, qu'ils s'accordaient à trouver ben petits dans toute cette affaire. Il était minuit lorsque les deux voyageurs traversèrent le bas du rang, avant d'arriver chez-eux. Antoine aurait voulu en provoquer les habitants par des cris nocturnes. Baptiste, plus pondéré, s'opposa amicalement, mais avec toute l'autorité d'un chef, à l'exécution de ce noir projet. Et Antoine sacrifia généreusement sur l'autel de l'amitié son envie de faire du potin.

Baptiste était désormais reconnu comme chef, accepté comme tel, et la paix était rétablie. Allait-elle durer ? Ou n'était-ce qu'un armistice ? (A suivre)

Courrier Agricole

La direction de la Page Agricole se fera un plaisir de répondre aux questions et aux demandes de renseignements que les cultivateurs voudront bien lui envoyer. Adresser toute correspondance à Page Agricole Le Madawaska Edmundston N. B.

Abonnez-vous au "MADAWASKA"

Alimentation du troupeau laitier pendant l'hiver

On garde les vaches à l'étable pendant une bonne moitié de l'année. L'alimentation d'hiver peut parfois revenir à un prix très élevé, soit à cause de l'ignorance ou encore par l'emploi d'aliments qui ne conviennent pas. Dans ce cas le revenu du troupeau se trouve diminué. Une alimentation économique est celle où l'on s'efforce d'employer des aliments ou des combinaisons d'aliments propres à produire les meilleurs résultats au plus bas prix possible.

Comme le lait produit dépend de la quantité et de la qualité des aliments consommés, le cultivateur devra s'efforcer de composer une ration succulente, digestible, renfermant tous les éléments nécessaires à la production du lait, et dont chaque vache recevra tout ce qu'elle peut manger.

Les facteurs les plus importants et qui contribuent le plus à rendre la ration savoureuse et digestible, sont la succulence des fourrages, la variété dans l'alimentation et la régularité des heures de repas.

Une nourriture succulente est une nourriture juteuse qui renferme beaucoup d'eau. On obtient cette succulence de plusieurs manières, soit par l'emploi des ensilages très commodes et très économiques; soit par les racines qui sont très avantageuses dans l'alimentation d'un troupeau laitier.

Une ration variée, c'est-à-dire composée d'aliments divers, est plus savoureuse et a plus d'effets qu'une ration à un seul aliment. On y fait entrer autant de sortes différentes de fourrages de sortes d'aliments concrets que l'on trouve possible ou commode. Une ration savoureuse est toujours digestive. Or une ration plus digestive donne toujours les meilleurs résultats. Donc la variété est un élément fort important dans la ration.

D'après des expériences sérieuses, il a été prouvé que la régularité des repas est un des plus importants facteurs pour la digestibilité des aliments. Chaque repas doit être donné à heure fixe, et jamais sous aucun prétexte, on ne devra changer cette. Toute variation temporaire causera sûrement une diminution dans la production du lait. Tout ce qui peut irriter la vache ou déranger sa quiétude aura certainement des effets désastreux sur sa production. Nous continuerons la semaine prochaine à traiter l'alimentation d'hiver.

J. G. Zoucher, B. S. A.

L'Air fin

Michel P. cultivateur dans le quartier, était chez le marchand du village.

—Tiens Michel, dit le marchand viens voir le beau bicyclette que je vais te vendre.

—Qu'est-ce que je ferai de cela, un bicyclette reprend Michel ?

—Mais mon cher, continue le marchand avec emphase, il te sera d'une grande utilité pour voyager sur ta ferme aller chercher les vaches, etc, etc. Un vrai "bargain" ce bicyclette, seulement \$35.

—Ah bien, s'empresse de répondre Michel, j'aime mieux mettre cette argent-là sur une bonne vache.

—Ou et tu auras l'air fin de promener à dos de vache sur ta

terre, dit le marchand en pouffant de rire.

—J'aurai l'air aussi fin de me promener à dos de vache que de me mettre sous le bicyclette et d'essayer de le traire.

Culture des patates

Méthode De Culture Pour Obtenir De Forts Rendements La terre qui convient le mieux à la culture des patates, la chose est admise par tous, est la bonne terre jaune, riche en minérales, et surtout ne manquant pas de potasse; mais on peut parfaitement cultiver les patates dans n'importe quelle terre très bien égoûtée et très bien travaillée.

D'abord, la terre doit être bien égoûtée par de bons fossés, de bonnes rigoles et un labour bien fait; car n'oublions pas que c'est le labour beaucoup plus que la rigole et le fossé, qui sert à égoûter une pièce de terre c'est en effet par les petits drains collecteurs, et c'est parce que la terre a surtout besoin d'être égoûtée l'automne que ces travaux doivent être faits de préférence à la fin de l'été ou au commencement de l'automne, à moins que la terre ne soit naturellement suffisamment drainée ou ne soit pourvue de drains souterrains.

La culture des patates occupe dans l'assolement ou la rotation une place bien déterminée; cette culture doit suivre immédiatement la prairie ou le pâturage. Les patates ne doivent pas être cultivées deux années de suite dans le même endroit, ni être cultivées sur un retour de grain ou de légumes.

Les raisons qui militent en faveur de cette rotation sont nombreuses. Voici les principales: 1o Un friche se travaille mieux à la charrue, quelle que soit la nature du sol, qu'un retour de grain ou de légumes.

2o Cette terre est généralement prête à être travaillée plus de bonne heure l'automne.

3o La "couenne", surtout s'il y avait en possession de trefle, constitue pour la culture des patates un engrais d'une grande valeur.

4o Pendant l'assolement, s'il est une année où l'on doit labourer profondément, c'est bien cette année là, et comme les patates ont besoin pour être renchassées, d'un sol profondément ameublé, cette année d'assolement est donc la plus convenable.

Ce qui précède, ne se rapporte qu'aux travaux d'automne. Voici maintenant ce qui doit se faire au printemps et pendant l'été.

Sitôt que le sol est prêt à être travaillé, on commence par passer un premier coup de herse à disques ou de herse à bêches, puis on épand le fumier dont on dispose. La quantité est très variable suivant la qualité du sol, la quantité dont on dispose, et la qualité de l'engrais lui-même, mais généralement avec un engrais de ferme ordinaire, dans un sol qui n'est ni trop pauvre ni trop riche, de 6 à 8 tonnes par arpent donneront d'excellents résultats.

Cet engrais doit être répandu en couches sur tout le sol et ne devrait jamais être mis ni dans les rangs ni dans les fossés, car cette pratique est, on ne peut plus mauvaise. Outre qu'elle ne développe pas au moment du développement, ceux-ci ont besoin, le fumier déposé dans les rangs ou dans les fossés est aussi de nature à faire pourrir les patates, à les faire "galer" et leur donner un goût désagréable.

(A Suivre)



Dr. F. Nicolle

Remedes Francais

ENREGISTRÉS A OTTAWA AU No. 99, FOLIO 23796

Ces remèdes sont fabriqués par le docteur

F. Nicolle et ses fils

avec des produits chimiques purs, venant directement de France. Ce sont les MEILLEURS preventifs sur le marché.

RÉGÉNÉRATEUR DU CHEVAL

Le meilleur remède pour la gourme, le souffle etc.

Régénérateur de l'Espèce bovine

guérit toutes boiteries, engorgement, crapaud

Pour blessures, crevasses, peignes. Le meilleur onguent pour la picote, le mal du pis des vaches, crevasses des trayons.

On demande des agents dans toutes les paroisses. S'adresser à

Dr. F. NICOLLE, Grand Central Hotel :: EDMUNDSTON, N.B.

Cosella à méditer

A PROPOS DE BOISSON

Le général Gallieni attribue à ce qu'il ne buvait que de l'eau d'avoir si bien supporté ses pénibles campagnes.

Si la boisson réchauffe, pourquoi trouve-t-on des ivrognes gelés comme un porc ?

Les bons athlètes de tous les pays savent que pour être fort et se développer il faut être tempérant. L'alcool amollit les muscles et enlève l'énergie !

Les buveurs sont-ils des gens de caractère et de volonté ? Non, ils ne sont même pas capables pour la plupart du temps de renoncer à leur verre de boisson.

Ceux qui ont du nerf et de la volonté sont les sobres.

Un enfant gourmand est sur le chemin de la boisson. N'est-il pas

gourmand l'enfant qui dépense tous ses sous pour acheter des friandises, qui ne peut passer une journée sans croquer des bonbons, qui est toujours dans l'armoire de maman entre les repas, qui est fort surtout pour les desserts.

Un petit verre de boisson ce n'est pas grand chose mais c'est entrer dans le chemin des ivrognes.

Si c'est si merveilleux la boisson pourquoi les buveurs font-ils souvent des grimaces ?

Quand on a du cœur au ventre pour sa femme et ses enfants on prend son soi pour ne pas boire.

Le père qui boit récoltera des buveurs. Monsieur le buveur, si votre femme vous arrivait tard le soir et en boisson que diriez-vous ? alors dites vous le

Le "Chez Nous"

Le meilleur Tonique c'est

ELEXIR VIGOL

En vente partout.

NOTICE OF SALE

To Eliot Beaulieu, of the Town of Edmundston, in the County of Madawaska and Province of New Brunswick, and to Philomene Beaulieu, wife of the said Eliot Beaulieu, of the same place and to all other whom it may concern :-

NOTICE IS HEREBY GIVEN, that by virtue of a power of sale contained in a certain Indenture of Mortgage bearing date the thirtieth day of August A. D. 1918, and made between Eliot Beaulieu and Philomene Beaulieu, his wife, of the first part, and Joe E. Martin, all of the Town of Edmundston, of the second part and duly recorded in Book R-2, at pages 82-83, as number 1867, of the Madawaska County Records. Which said Indenture of Mortgage is now held as a security by Annie Martin of the Town of Edmundston aforesaid widow of the late Joe E. Martin deceased as Administratrix of the Estate of the said Joe E. Martin

THREE WILL BE SOLD, for the purpose of satisfying the principal money and interest secured by the said Mortgage, default having been made in the payment thereof as there is provided, at Public Auction, in front of the Court House in the Town of Edmundston, in the County of Madawaska and Province of New Brunswick, on Monday, the twenty-seventh day of November, A. D. 1922 at the hour of eleven o'clock in the said Mortgage as follows :-

ALL THAT CERTAIN LOT, piece or parcel of land and premises, situate, lying and being in the Town of Edmundston, in the County of Madawaska and Province of New Brunswick, bounded and described as follows :-

ALL THAT CERTAIN LOT, piece or parcel of land and premises, situate, lying and being in the Town of Edmundston, in the County of Madawaska and Province of New Brunswick, bounded and described as follows :-

BEGINNING at a post at the corner of twentieth Street, and forty second Avenue running from said post in a northerly direction for the distance of one hundred feet to a post, thence turning at right angles, in a northerly direction for the distance of one hundred feet to another post, thence turning at right angles in a southerly direction for the distance of one hundred feet, thence turning at right angles in a south, westerly direction along twentieth Street, for the distance of one hundred feet to the place of beginning together with all the buildings, improvements and appurtenances to the said lands and premises belonging.

Dated the 20th day of October A. D. 1922
Albert Dionne Anna Martin
Soleur & Administratrix
Estate of Joe E. Estate of Martin, deceased
Joe E. Martin deceased Martin, deceased

Les dangers des fêtes

Personne ne veut être un rabat-joie pendant ces jours joyeux, mais il vaut mieux être un rabat-joie avant un feu, qu'après.

Ne mettez pas de chandeliers sur les arbres de Noël, mettez des écrans devant vos cheminées, soyez prudent partout et protégez-vous par une bonne Police d'Assurance de la Hartford Fire Insurance Company, et vous ne le regretterez pas.

HEUREUX NOÛL

J. S. Michaud Agent

Rencontrez à Droite

Au lieu de gauche

N'oubliez pas que

le et Apres le Premier Décembre

1922

Les Règlements des chemins pour la Province du Nouveau-Brunswick seront "Rencontrés à droite et non à gauche."

Attention !

Sauvez la surface

Pour vos

Peinture Vernis Papier à mur, Moulures, Vitres, Peintures Vernis, Sableur Electric à Plancher, Cadres Oval et carré de toute nouveauté. Encadrement, moulures à cadres de toute espèce, bourrage de menuiserie.

Allez chez

J. W. LANDRY, Peintre

Edmundston, N. B.

A des prix raisonnables